

Maracay sede XIX Congreso Venezolano de Botánica Dr. Víctor M. Badillo

La Organización de Naciones Unidas (ONU), declaró el año 2010, como “el año de la diversidad biológica”. Esta iniciativa responde a que cada día mayor cantidad de especies en diferentes regiones del mundo, se encuentran en peligro de extinción; en virtud de ello y en apoyo a esta iniciativa, el tema central del XIX Congreso Venezolano de Botánica, que se estará efectuando en Maracay desde 17 al 19 de mayo de 2011, será “Botánica y Biodiversidad”

Lic. Jessie Vargas, CNP N° 15.340

La biodiversidad es fundamental para la supervivencia humana y como recurso estratégico para el desarrollo armónico del país, es por esto que estar basada en la sustentabilidad de los ecosistemas y particularmente, en la diversidad biológica y cultural de los mismos. Las investigaciones en botánica y otras ciencias afines, representan una contribución de gran valor para el conocimiento de la biodiversidad y su conservación, potenciando su uso para el desarrollo agrícola y social. Frente a los cambios que amenazan con extinguir parte de nuestra biodiversidad, es esencial promocionar e impulsar la investigación, capacitación y divulgación del conocimiento botánico en sus diferentes áreas, lo cual se ha venido logrando a través de la organización de congresos botánicos, con el papel protagónico de Universidades, Sociedad Botánica de Venezuela (SBV) y diversas instituciones de investigación en el país, con apoyo de entes públicos y privados.

El XIX Congreso Venezolano de Botánica se estará realizando desde 17 al 19 de mayo de 2011, es propicio destacar que

Maracay fue sede en el año 1980. Actualmente la Facultad de Agronomía de la UCV, el Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas (INIA) y la SBV unen esfuerzos para organizar el máximo evento de la botánica celebrado en el país, que se celebra cada dos años.

Es importante señalar que Maracay cuenta con uno de los núcleos más sólidos, que existen en Venezuela, de botánicos en sus diferentes disciplinas; estos científicos están ubicados en instituciones de educación, investigación y dependencias adscritas a los diferentes ministerios que tienen como misión la ejecución y cumplimientos de leyes y normas para la protección del ambiente y la producción vegetal como fuente de alimentos.

El Dr. Víctor Manuel Badillo quien nació en 1920, fue fundador del Instituto de Botánica Agrícola, el Herbario que lleva su nombre y de la Sociedad Botánica de Venezuela. También fue decano de la Facultad de Agronomía en 1949 y 1951. Por tal motivo la edición número XIX del Congreso Venezolano de Botánica, estará dedicada a la memoria de éste insigne maestro.

Alcances y objetivos del congreso de botánica

La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el año 2010, Año Internacional de la Diversidad Biológica, con el fin de atraer más la atención internacional al problema de la pérdida continua de la misma. Por ello, dentro del congreso se propone destacar la importancia de la biodiversidad en la vida humana; además de promover esfuerzos y reducir al máximo la pérdida de especies, especialmente, de plantas. Igualmente se incita a la conservación haciendo un llamado a toda la colectividad para que se unan a esta lucha en pro del beneficio del mundo entero.

Con la celebración de este evento se procura el intercambio de saberes entre científicos, estudiantes de diferentes niveles de educación, docentes, productores y comunidad general. Todos estos sectores están representados por personas invitadas que socializarán los conocimientos y experiencias de cada uno de ellos en sus respectivas áreas de trabajo.

Los objetivos planteados para el logro del éxito y la interacción de las diferentes perspectivas son:

- Estimular la formulación de estrategias para mejorar los planes de protección de la diversidad biológica de ecosistemas naturales, parques y áreas protegidas.
- Promover el intercambio académico y científico entre los participantes, para la formulación de proyectos en red, en beneficio de la región y del país.
- Estimular la formación de competencias en temas afines a la botánica, mediante realización de cursos dirigidos a investigadores, estudiantes (jóvenes y niños), agricultores y público en general, en las diferentes áreas temáticas incluidas en el Congreso.
- Promover el vínculo entre las instituciones dedicadas a los estudios botánicos y el entorno social interesado en este tipo de conocimiento, dentro del cual se encuentran estudiantes

de los distintos niveles de la enseñanza, juntas comunales, agricultores, habitantes de zonas vecinas, entre otros.

- Propiciar el contacto entre las diferentes seccionales de la Sociedad Botánica de Venezuela.

Actividades precongreso realizadas

Desde el año pasado a la fecha, se han efectuado seis conferencias y simposios, allí se desarrollaron diversos temas enmarcados en las áreas temáticas del Congreso, así lo indicó Diego Diamont.

Adicionalmente, se han presentado trabajos bajo la modalidad de cartel, en las diferentes áreas temáticas establecidas: Agronomía, Biodiversidad y Conservación; Biometría e Informática; Biotecnología; Botánica Criptogámica, Botánica y Desarrollo

Comunitario; Botánica Estructural, Docencia y Educación Ambiental, Ecología Vegetal, Etnobotánica, Fisiología, Ecofisiología, Palinología, Paleobotánica, Taxonomía y Sistemática. Además, se están efectuando actividades que permitan interacción con estudiantes de educación básica, diversificada, universitarios, productores, profesionales y aficionados a la noble ciencia conocida como botánica. Asimismo, en el marco del congreso se plantean dos giras técnicas y turísticas al Parque Nacional Henri Pittier.

Finalmente, la conservación de la naturaleza y las disposiciones para la conservación de la flora y fauna silvestre deberán ser una parte integrante de todos los planes de trabajo de ordenación forestal, es trabajo de todos cuidar el ambiente y sus recursos naturales.

El Comité Organizador del XIX Congreso Venezolano de Botánica esta conformado por



Figura 1. Logotipo de XIX Congreso Venezolano de Botánica
Dr. Víctor M. Badillo.

Coordinadora General del Congreso y Directora del Instituto de Botánica Agrícola de la Facultad de Agronomía: **Profa. Marina García**.

Asistente de la Coordinadora General: **Inv. Delis Pérez (INIA), vocal SBV**.

Presidente de la SVB: **Ing. Agr. Diego Diamont (INIA)**.

Tesorero: **Prof. Mario Garrido (UCV)**.

Coordinadores (as) de Comisiones de Trabajo

Comisión de Relaciones Interinstitucionales: **Prof. Marina García (UCV)**.

Comisión de Finanzas: **Profa. Marina García (UCV)**.

Comisión Científica Académica: **Prof. Damelis Jáuregui (UCV)**.

Comisión de Cursos Precongreso, Conferencias, Simposios y Reuniones Satélite: **Ing. Agr. Diego Diamont (INIA)**.

Comisión de Promoción y Difusión: **Profa. Yonis Hernández (UCV)**.

Comisión de Logística y Protocolo: **Inv. Delis Pérez (INIA)**.



Foto 1. Asistentes al Curso precongreso “Cultivo de protoplastos y anteras *in vitro*”.



Foto 2. Curso precongreso “Las orquídeas y su propagación”, Facilitador Gaiani al momento de su exposición.



Foto 3. Curso precongreso “Las orquídeas y su propagación”, plántulas de orquídeas *in vitro*.

Fuentes

Entrevista:

Profesora Marina García, Coordinadora General del XIX Congreso Venezolano de Botánica “Dr. Víctor M Badillo”

Ingeniero Agrónomo Diego Diamont, Presidente de la Sociedad Venezolana de Botánica

Portal www.xixcongresobotanica.org.ve/. Consulta: 08/11/2010.

Figura y fotos

Organizadores del XIX Congreso Venezolano de Botánica “Dr. Víctor M. Badillo”